



## Entrevista

Volodia Teitelboim, Premio Nacional de Literatura 2002

# “Hay una crisis de los valores humanistas en una parte de la sociedad”

**C**on motivo de la ceremonia de inicio del año académico 2003, oportunidad en la que también el profesor Dr. Álvaro Rojas Martín asumió su nuevo período como rector de la Universidad de Talca, el Premio Nacional de Literatura, Volodia Teitelboim, realizó una clase magistral en el salón de honor sobre “Juan Ignacio Méndez”, en la que hizo una “Rememoración” de Talca, ante una masiva concurrencia conformada por autoridades de gobierno, universitarias, funcionarios, estudiantes y público en general.

La cita, que contó con un auditorio repleto, se desarrolló de manera animada minutiada el poeta contó, abrió a los asistentes con sus historias, vivencias sobre su paso de joven por la ciudad de Talca.

De manera inquisitiva el premio de literatura 2002 narró, por cerca de una hora, las innumerables

situaciones de escolar, en las que

destacaron el ridículo de sus primeros

pasos en el marco de la literatura y la

poesía; además del detalle de s

ciclos de Falca en la primera mitad

del siglo XX.

Historias llenas de recuerdos, fueron la temática desarrollada por el poeta para su auditorio talquino, ante el cual largamente estuvo al pie de la contingencia internacional,

resplandeciente con su percepción del conflicto bélico entre Estados Unidos e Iraq, tema sobre el que se extendió con detalle y en el que

plasmó su visión sobre la guerra y el poder.

Luego de los masivos aplausos de los que fue protagonista a concluir su clase magistral, Volodia Teitelboim se dirigió tiempo para firmar autógrafos, saludar a los asistentes y conversar sobre los tiempos que corren, juventud y literatura.

El escritor y poeta desarrolló la clase magistral “Rememoración de Talca”, invitado para inaugurar el año académico 2003.



■ Volodia Teitelboim, Premio Nacional de Literatura 2002.

¿Considera usted que en estos tiempos hay una pérdida de los valores humanistas?

“Considero que ‘hay una crisis’ de los valores humanistas en una parte de la sociedad y otra parte siente que los valores humanistas necesitan ser contenidos, que ‘hay muchos malos olores’ de seres humanos que los comparten. Por lo tanto, aquellos que creen en la destrucción de la humanidad, que es fabricar guerras, tienen una contraparte mucho más poderosa ahora, que hace algunos años. Es decir, hay una mayor y abrumadora que vota por la paz y rechaza la guerra, en contra de lo que está haciendo sus gobiernos. Es lo mismo sucede, en un sentido apropiable, ‘nuevo mundo’”, en Estados Unidos, donde los que están por la paz no son la minoría de antes”.

“O sea que los propios hombres serán quienes en algún momento dejen las armas de lado?”

“Los habitantes de género humano con sentido de la humanidad. El humanismo podría producirse, pero así como el ser humano renaza morir, la humanidad también va a evolucionar destruida y en ese sentido, en el anhelo de vivir de todos cuantos han salido a esas calles a manifestarse, cualquiera que sea su pensamiento político, religioso, hay un común denominador: la necesidad de sobrevivir”.

## Hay una crisis de los valores humanistas en una parte de la sociedad": [entrevista] [artículo]

**AUTORÍA**

Teitelboim, Volodia, 1916-2008

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Hay una crisis de los valores humanistas en una parte de la sociedad" : [entrevista] [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)